
 

令和３年度第１回四街道市学校給食運営委員会（書面開催） 意見等まとめ 

 

 

 

議題１ 令和３年度学校給食事業について 

 

 

○ 授業を行う日は給食ありにして欲しいというのが学校や保護者の要望です。

保護者の負担を考えると弁当の回数を増やすことはできません。だからといっ

て給食のない日を午前日課にすると授業数を確保できません。なので給食回数

に上限を設けて欲しくないです。 

 市の財政の問題があるのは十分承知していますが、給食費は値上げしたほう

がよいと思います。栄養士がいろいろとやりくりしているのをみると、心苦し

いです。石油の値上げや天候不順等からいろいろな食材が以前よりかなり高く

なっているのはご存じだと思います。（沖永委員） 

 

 事務局：学校給食費の年額は、条例等で定めており、給食実施の基準日数を 

定めることで、保護者等に負担していただく一食あたりの金額を毎年 

算出しています。 

     学校給食費については、今後も本運営委員会において委員の方々か 

らご意見をいただきながら、引き続き検討してまいります。 

 

 

○ 給食費の未納者については学校徴収金の未納の場合も多く、生活困窮者と

いう様子の見られない方もいます。今後の状況を注視していく必要があると思

います。また、本資料にはありませんが、栄養士部会より毎年給食費の改定に

ついての要望があります。未納者対応とは関係のないことではありますが、安

心、安全、おいしい給食提供に栄養士の努力だけでは厳しい現状もあるようで

心配しています。（上田委員） 

 

事務局：学校においては給食費のご案内や額決定通知の配布等、書類の配布 

にご協力いただき、ありがとうございます。引き続き、納付が難し 

い経済状況のご家庭等に就学援助制度のご案内を行うとともに、納 

付がされないご家庭には、納付相談等を通じて未納者の経済状況等 

の把握に努め、各家庭の状況に応じた対応を図り、収納率の向上に 

努めてまいります。 



 

 

○ 給食施設の修繕を手配してくださりありがとうございます。安全、安心な

給食のためにもよろしくお願いいたします。（菊地委員） 

 

事務局：安心・安全な給食をこれからも各施設において提供していただくた 

め、学校と連絡を密にして給食施設・設備の改善に努めてまいりま 

す。 

 

 

○ 給食費滞納の件、毎年毎年同じことが繰り返されていることに虚しさを感

じます。給食費無料化を勧める活動に力を入れたほうが良いのでは。（小谷委員） 

 

事務局：給食費の完全無償化は、現在県内８町（神崎町、多古町、東庄町、 

芝山町、横芝光町、長南町、大多喜町、鋸南町）で実施されている 

ところですが、本市においては、今後、国や県から補助金等の交付 

状況によって検討をすすめてまいります。 

 

 

○ コロナ感染者が増加している中においても安全で安心な給食を提供してい

ることに感謝しております。給食関係の方々の努力には頭が下がります。また、

今後給食費の未納が増加するのではないかと心配しています。保護者の収入が

減少していると報道されたそうです。（石川委員） 

 

事務局：給食費が未納となっているご家庭には、未納通知等を送付し、納付 

相談等を通じて経済状況等の把握に努めるなどするとともに、就学 

援助制度の案内や分割納付等各家庭の状況に応じた対応を図り、収 

納率の向上に努めているところです。 

 

○ 地場産について。地場産も後継者不足で維持することが大変でしょうが、

産業振興課や農協と協力してこれ以上品目を減らすことなく、子どもたちのた

めに頑張ってください。（東委員） 

 

事務局：地場産物は、米をはじめとし、日々の給食に取り入れています。 

また、中学校区ごとに地場産物を取り入れた統一献立を実施するな 

ど、児童生徒に地場産物のおいしさをアピールしています。 

 



 

 

議題２ 令和３年度「食に関する指導」について 

 

 

○ 本校（千代田中）では、千葉県教育委員会の指定を受け 12 月 17 日（金）

に食育の公開研究会が開催される予定です。感染状況に応じた会になりますが、

四街道市の食に関する指導の指針のもとに進めております。指導課の先生方に

ご指導いただくこともあるかと存じます。よろしくお願い致します。（上田委員） 

 

事務局：成果のある公開研究会となるよう、学校とともに研究、修養に努め 

ていきたいと思います。 

 

 

○ 市内で差が出ないように栄養士会でも取り組んでいきたいです。（菊地 

委員） 

 

事務局：栄養士を中心に多職種と連携をし、各学校の食に関する指導に取り 

組んでいただきたいと思います。 

 

 

○「お弁当の日」の実施は今後も続けていただきたいと思います。（石川委員） 

 

事務局：食育、家庭でのコミュニケーション等、教育的意義のある「弁当の 

日」ですので、今後も続けてまいります。 

 

 

その他のご意見等 

 

 

○ 四街道市の給食はとてもおいしいです。このおいしい給食を維持するには

お金がかかると思いますが、児童生徒を育て、優秀な教職員を集めるためにな

くてはならない経費だと思います。（沖永委員） 

 

事務局：四街道の安心・安全なおいしい給食を引き続き提供できるよう、給

食施設・設備の維持・管理、また、学校給食費の適切な管理等に努めてまいり

ます。 


